



tes en las repúblicas americanas; la conveniencia de arreglos comerciales y tratados de protección á la propiedad literaria e industria es, puertos franceses ó zonas neutrales; simplificación de carga y descarga en los puertos españoles y disminución de derechos en los mismos; creación de escuelas de viajantes y agentes de propaganda; Exposición Ibero-Americanica y otros de igual índole.

Puntos de tan vital interés para los países respectivos bien merecen detenido estudio; y á fin de que éste pueda hacerse en la más amplia esfera, la "Unión Ibero-Americanica felicitará copias impresas del Memorandum y documentos adjuntos, á cuantos lo soliciten por escrito hasta el día primero de Enero de 1906 en la Secretaría de la misma, Alcalá 65, Madrid.

## SECCION OFICIAL

El Boletín Oficial del 9 publica:  
Ley de presupuestos.

Circular del Gobierno civil anuncian-  
do haberse remitido al ministro de la  
Gobernación las azañas interpuestas  
contra los acuerdos de la Comisión pro-  
vincial en los expedientes electorales de  
Campanario, Malcocinado, Codosera y  
Valdetorres.

Otra del Cuerpo Nacional de Inge-  
nieros de Montes, haciendo saber que  
se ha extraviado el expediente de la  
primera subasta de pastos concejiles de  
Fuenlabrada de los Montes.

Edictos administrativos y judiciales  
sin interés.

Listas de concejales y mayores con-  
tribuyentes de varios pueblos.

## Local y Regional

### Para "El Obrero",

Para "El Obrero", que por lo visto tiene agotado ya el repertorio de invectivas contra los jesuitas, arremete en su número último contra los republicanos, permiéndose el scáz de despotricar contra nosotros á guisa de comentario de la inteligencia pactada con liberales y maúristas para la constitución del Ayunta-  
miento.

No nos sorprende, ni merece la cosa sigo el más desdénoso encogimiento de hombros. Pero no queremos dejar ir la ocasión para decirle al director de ese periódico que, si votar es envilecerse, él ha estado envilecido mucho tiempo por votar y aceptar los votos de nuestros correligionarios, que hoy censura, para ejercer cargos como los de Concejal y Diputado provincial, siendo así que su desempeño es objeto de pueril vanidad, según afirma.

De suerte que el director de "El Obrero", llevado de ridícula vanidad se ha hecho nombrar repetidamente para cargos de esos, que, según su opinión, se ejercen con vilipendio.

Ahora, después de hacer un cuarto de conversación hacia el campo anarquista, ha dado en el prurito de llamar inmoralidad la política, con lo cual reconoce, por consecuencia, que ha sido inmoral toda su vida de político.

Esto no es más que una exaltación del estado de ánimo del director de "El Obrero", que le lleva, en nuestro juicio, á confundir el concepto de la moral.

Nosotros tenemos por inmorales otras cosas que no son la política. Esta no lo es, cuando, cual nosotros lo hacemos, se profesa con desinterés y por amor al ideal; y ciertamente que por la inteligencia concertada con algunos de los liberales monárquicos para la constitución del Ayuntamiento, no se ha faltado á ninguno de esos motivos, ni lo hay para calificar el hecho de contubernio, como con ligereza lo hace el citado periódico.

Esperamos que de las nuevas ideas que profesa hoy su director, ha de desechar algunas y rectificar otras en un no largo plazo; y así que se le haya rebajado la bilis que almacena contra todo lo existente, y no le quede ni un solo resto de la indigestión que padece, de Reclus, Kropotkin, Faure, etc., desaparecerá sin más dilación ese nuevo órgano del anarquismo, dejando de hacer el juego á los reaccionarios, pues hacerles el juego, es apartar del camino del progreso con químicas aserciones á los tibios

que por miedo no avanzan y á los incultos que por ignorancia se desbocan.

Nuestro particular amigo D. Antonio Castaño Grande, que desempeñaba la Alcaldía de Villanueva de la Serena, continua al frente de la misma, por haber sido nombrado nuevamente para ese cargo, en el bienio de 1906 a 1907.

El Alcalde del pueblo de Oliva de Jerez está complicado en una causa criminal y por eso se le suspendió en el ejercicio de su cargo.

Don Vicente Ambel, ascendido hace pocos días á coronel, queda en situación de excedente en esta capital, y don Manuel Romera, que obtuvo igual ascenso, ha sido destinado á la zona de Córdoba.

Ce ebramos el ascenso de ambos y sentimos á la par que el Sr. Romera se ausente de Badajoz, donde cuenta tantos amigos.

Cerca de 800 son los individuos á quienes ayer se dió ocupación en las obras municipales.

El jornal abonado es el de 1'25 pesetas.

Anoche decíase que habían sido disueltas dos cuadrillas.

**TOSE** el que quiere, use los **Dis-  
coideles pectrales Roselló**.—Caja en frasco, 6.—Farmacias y Dro-  
guerías.—Depósito: Farmacia de D. Vá-  
leriano Casado, Plaza de San Andrés.

Ayer salió para Madrid, donde contraerá matrimonio con la Sra. Rosario Pontes, el Juez municipal de esta ciudad, don Fernando Abarrátegui y Pontes.

¿Cuándo termina la comisión dada al Juez instructor de esta ciudad, señor García, para la formación de unos procesos?

Porque parece que lleva trazas de eternizarse eso de que el Juzgado de instrucción y de 1.ª instancia lo desempeñe el suplente del Juez municipal, á causa de que el propietario es pariente de uno de los escribanos.

Si no quiere V. estar calvo, use el **Cefiro Lillo**.

El que es calvo ó se le cae el cabello, es porque quiere. Véase anuncio 4.º plana.

Continúa enfermo el anciano general de brigada, D. José Gragera.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Hoy debe llegar á Badajoz, para girar una visita á las oficinas de Hacienda, el Sr. Illana.

Anteayer tomó posesión de la Secretaría del Gobierno Civil, D. Eduardo Llanes.

Según parece, el Rectorado de Sevilla

no quiere adoptar resolución alguna que se relacione con la desobediencia del Alcalde de Malcocinado á las órdenes que se le han dirigido para que dé posesión á la maestra sustituta de dicho pueblo, hasta que se efectúe la referida posesión.

Entrando en fuego.

Así se titula un libro publicado por nuestro colaborador D. Ramón Gómez de la Serna y Puig, hijo del Director general de los Registros.

Contiene diferentes trabajos literarios, algunos de los cuales ha ido á conocer ya LA REGIÓN, y que revelan

en su autor—joven que aún no cuenta 18 años—ideas para nosotros muy simpáticas.

Del librillo de referencia hace elogios "El Liberal" de Madrid, que es preciso reconocer que el Sr. Gómez de la Serna y Puig "entra en fuego, con brios que ojalá no se apaguen nunca".

El precio del referido volumen es una peseta.

Hasta ayer que lo dijo "La Coalición", no supimos que nuestro amigo y correli-

gionario D. Manuel Rabanal, estuviese enfermo con pulmonía, si quiera su estado actual no reviste gravedad.

Celebraremos que nuestro amigo recobre en breve y por completo la salud.

## TEATRO

### FUNCION PARA HOY.

ESTRENO del hermoso drama en tres actos, MATER DOLOROSA.

El juguete cómico en un acto, "El Sueño Dorado".

### Pildoras y Unguento Holloway

En los casos de llagas, heridas, males de piernas, dislocaciones, etc., de todo género, el mejor remedio á que puede acudirse es el Unguento Holloway. Este alivia al instante la inflamación de cal y modera el flujo de sangre hacia la parte afectada. Perce siempre que la enfermedad cuente mucho tiempo de duración, el Unguento deberá secundarse con las Pildoras Purificantes de Holloway las cuales obran sobre el estómago y el hígado, impidiendo que los órganos de la digestión caigan en ese estado de desorden que puede resultar del dolor, la inquietud y la fiebre de que van comúnmente acompañadas dichas dolencias, que retarda mucho el progreso de la cura, y que llegue a convertirse en sumamente peligrosa. Ninguna madre ni ama de cría debería carecer de estos nobles remedios que son igualmente útiles para las personas de toda edad ó condición. Ellos purifican la sangre, regularizan la circulación, reparan los órganos enfermizos y fortifican de nuevo el sistema.

Varios padres de familia residentes en esta capital, han dirigido una instancia al ministro de la Guerra solicitando se rebaje el cupo de 60.000 hombres de los mozos sorteados en 1905.

Análogas peticiones han enviado al ministro desde otros puntos de España.

Y como el cupo es realmente excesivo, debiera accederse á lo que se solicita en dichas instancias.

### REGISTRO CIVIL

Día 8, 9 y 10

FALLECIDOS.

Francisca González Suero, 6 años, lá-  
ringo-bronquitis dif-eríca.

Vicente González Muñoz, 48 años, tu-  
berculosis mesentérica.

Antonia Enriqueta Paredes, 9 meses, heredo-sifilis.

Teresa Pulido Boatin, 63 años, fiebre grippal.

Telesforo Pinto Meneses, 4 días, fal-  
ta de desarrollo.

NACIDOS.

Telesforo Pinto Meneses.

Josefa García Calvo.

Maria Silvia Diaz.

Elisa Britos Sanguino.

Juan José Pinto Bautista.

Anita Gómez Martínez.

Telesforo García Bardón.

Agustín Martínez París.

Manuel Requena García.

Maria López Palgar.

Baibina Morales Montero.

Jose Márquez Rodríguez.

CASAMIENTOS

Luis Olivera Trajo y Paula Cerrato

Martínez.

Los vicios ajenos delante de los ojos, y los nuestros á las espaldas.

No es vicio saborearse el café torrefacto

de "La Estrella".

Tenemos los vicios ajenos delante de los ojos, y los nuestros á las espaldas.

No es vicio saborearse el café torrefacto

de "La Estrella".

En vista de la información que un periódico de Sevilla y el "Nuevo Diario de Badajoz", han publicado últimamente, el Fiscal de la Audiencia, ha interesado

del Juez instructor de Zafra, que abra de nuevo el sumario que se incoó en

1904 y fué sobreseído después, acerca

de la desaparición de Manuel de los Re-

yes, vecino de dicha ciudad de Zafra.

Se encuentra mejorado de la afección

catarral que hace días padece, nuestro

querido amigo y correligionario D. Dionisio Fernández.

Hoy á las seis de la tarde, celebrará

Asamblea en segunda citación el "Tiro

Nacional".

Aquella tendrá lugar en el local de la

Cámara de comercio.

## Franqueo de postales

Siendo muy frecuente en el público franquear bien las tarjetas de felicitación que se cambian con motivo de Navidad y entrada de año nuevo, advertimos á nuestros lectores, en evitación de molestias y que no sean detenidas, que las dirigidas para fuera de la localidad deben ir abiertas y con un cuarto de céntimo; cerradas necesitan el franqueo de una carta, ó sean 15 pesetas.

Las interiores de la población circulan abiertas, franqueadas con cinco céntimos y cerradas con diez.

Por último, las dirigidas al extranjero, tienen que franquearse con cinco céntimos yendo abiertas, y con veinticinco si van cerradas, excepción hecha de las que se dirijan á Portugal que necesitan dos céntimos abiertas y diez cerradas; las de Gibraltar un cuarto céntimo y diez respectivamente.

## GUARDIA CIVIL

La guardia civil de Azuaga comunica que en la madrugada del día 8 del actual explotaron dos cartuchos de dinamita en la parte exterior de una ventana y de un balcón, pertenecientes á la casa morada del vecino D. Enrique Muñoz de la Gala.

De este suceso nos dió cuenta nuestro correspondiente de Azuaga en una carta que publicamos anteayer.

### Codosera

En la tarde del día 7, fué detenido el vecino Antonio Carballo Ramiro, por inferir una herida de arma blanca en la pierna derecha á su vecino Juan Rodríguez Piris en riña sostenida entre ambos.

En la tarde del día 8, se celebró un baile que resultó brillantísimo.

Telegrafian de París manifestando que la elección del presidente de la República, ha sido aplazada hasta el día 17.

### Visita á palacio

El ministro de Estado, duque de Almodóvar del Río, ha ido á palacio con el objeto de enterarse á D. Alfonso del asunto de la conferencia internacional de Algeciras.

### Baile

En palacio se celebró anoche un baile que resultó brillantísimo.

El número de invitados era muy grande. Muchas de las damas lucían joyas riquísimas.

### Aurora boreal

Madrid ha tenido ocasión de admirar una curiosísima y expléndida aurora boreal.

Según los despachos recibidos, en muchos puntos reinan grandes temporales.

### Los temporales

Según los despachos recibidos, en muchos puntos reinan grandes temporales.

### La lluvia es torrencial

Manifestación obrera

En Carmona (Sevilla) grupos de obreros realizaron una manifestación con objeto de pedir al Alcalde de pan y trabajo. El Alcalde se excusó alegando la falta de fondos en la Corporación municipal.

### Cazando gatos

S. ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etcétera, ejecutadas con la máquina.

## Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

## Taller de Tapicería

## Luciano de Santiago

Arias Montano 15, (antes Sal)

BADAJOZ

BA PROVINCIA Y PORTUGAL

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reparan, á precios sumamente baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divisas para díchos establecimientos con prontitud, esmero y economía.

Dichos trabajos se dan coloreados en sajazón como en la provincia, sin alteración de precios.

## Fábrica de Santo Domingo

Agua de Colonia.—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro sin ensayos, 2'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballeros de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantares de goma.—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal ó glicerol-silato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo, 44, Badajoz.

## Arriendo.

Desde el 15 de Septiembre próximo se arrienda la dehesa El Nevero, de la propiedad de D. Ricardo Camacho. Dará razón D. Diego Serrano Becerra, Río, 20, pral.—Badajoz.

## Santa Catalina

Por falta de salud de su dueño se vende este café, que es el mejor situado y el que mejor y más numerosa clientela tiene en Badajoz, como puede comprarse diariamente, por quien desee adquirirle.

Para tratar, dirigirse á su dueño, Luis Montalban, quien á la vez anuncia al público la venta por kilos (á 6 pesetas uno) del exquisito café que ha dado á conocer, por propaganda de hecho, que es la más seria de las propagandas, en la principales ferias de esta provincia,

garantizando al comprador el peso de la que compra y la absoluta carencia de café portugués, en la mezcla que se vende.

## SE ARRIENDA

el piso principal de la casa calle de San Sisenando, núm. 9, con tres balcones á dicha calle y uno á la de Arco-Agüero.

Tiene agua y seis hermosas habitaciones.

Para tratar con su dueño Ayelino Regalado, Arco-Agüero, 55.

Y lo que se dice de la casa es que es una de las mejores de la ciudad.

## Academia Politécnica

ACADEMIA-PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el V. C. de 2 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que sea la debida armonía entre él, oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segundo ensenanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las de dicho establecimiento acompañados por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que harán de cir luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigilados por un inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclearán conceptos y fijarán ideas que harán de más fructuosa la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, imitándose más con aquellos que lo necesiten.

Esto es lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que tienen cursada las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras científicas como hasta aquí.

La enseñanza está encuadrada a profesorado TITULADO y con larga práctica en la enseñanza.

Especial y sistemática formación en las ciencias y artes.

Para solicitar más detalles dirigirse al Director: D. Francisco Acedo.

## Maquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

## La Compañía Fabril SINGER

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.

## Sucursales en la provincia de Badajoz

Badajoz: P. de la Constitución, 19

Almendralejo: Calle Real, 25

Zafra: Calle Sevilla, 7

## Grandes almacenes de maderas

CON MAQUINAS DE ASERRAR Y

## Carpintería, movidas á vapor

DE

JULIO SOARES MONTEIRO.

## En la barriada de la Estación del Ferrocarril.

Se construyen por encargo, con economía nunca vista y en un plazo muy corto, todo género de obras de la clase que se deseé, en puertas, ventanas, pisos, muebles, y todo lo concerniente á carpintería y ebanistería.

Se están recibiendo maderas de Stokolmo (Suecia) en tablones y tablas, á los precios siguientes:

Metro lineal de tablón de 225 por 77 milímetros en 1.<sup>a</sup>, sierra de máquina, á 2'45 pesetas.

Metro lineal de tablón de las mismas dimensiones en 2.<sup>a</sup> y también sierra de máquina, á 1'95 pesetas.

Metro lineal de idem idem, canto hacheado, en 1.<sup>a</sup>, á 2'25 pesetas.

Metro lineal de tablón de 200 por 65 milímetros de sierra de máquina sin clavar, á 1'55 pesetas.

Metro lineal de tablas de Flandes de 110 por 32 milímetros, á 0'40 pesetas.

Metro lineal de tablas de Flandes, de 150 por 39 milímetros, á 0'75 pesetas.

## Pino portugués.

Tabloncillos de 2,60 por 0,21 por 0'06 á 24 pesetas docena.

Tabloncillos molduras de 2,60 por 0,24 por 0'04 á 23 id. id.

Idem idem de 2,20 por 0,24 por 0,04 á 18 id. id.

Tablas de 2,60 por 0,28 por 0,02 á 16 pesetas docena.

Idem de 2,60 por 0,24 por 0,02 á 12'50 id. id.

Idem de 2,20 por 0'24 por 0'02 á 10 id. id.

Idem de 2,60 por 0,21 (forro doble) á 13'25 id. id.

Idem de 2,60 (forro techo cuadrado) á 5'75 id. id.

Vigas, viguetas, costeras de carpintería, costeros y rollizos, para trabajos de mi-

nas, postes telegráficos y telefónicos, á precios sumamente baratos.

Palos de 6'30 metros cada uno, á 4'25 pesetas.

Idem de 5'30 id. id., á 2'75 id.

Idem de 4'30 id. id. de 1.<sup>a</sup> á 2 id.

Idem iguales medidas, de 2.<sup>a</sup> á 1'75 id.

Idem de 3'90 metros cada uno, de 1.<sup>a</sup> 1'25 id.

Idem de iguales medidas, de 2.<sup>a</sup> á 1'10 id. id.

Idem de 3'50 metros cada uno, á 1'60 id.

Idem de 3'10 id. id., á 1 id.

Tablas de 2'60 por 0'21 por 0'028, á 12'50 pesetas docena.

Altajías de 2'60 por 0'06 por 0'035, á 4 id. id.

Tablones de pino portugués, metro lineal de 225 por 0'77 á 1'75 pesetas.

## En la Administración de "La Región Extremeña,, y en la Tipografía "El Progreso,, Larga, 48, se admiten esquelas de defunción y de aniversario, hasta las 8 de la mañana

## Los Tiroleses

EMPRESA ANUNCIADORA

ESTABLECIDA EN MADRID

Oficinas: Romañones 7 y 9, entre calles

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

RÍDANAS TARIFAS

RÁPIDAS PROPAGANDAS

